

Lancement du PLOA : Jeunes Agriculteurs portera des ambitions fortes pour le renouvellement des générations

Jeunes agriculteurs (JA) se félicite du lancement du projet de pacte et de loi d'orientation et d'avenir Agricole (PLOA) autour du ministre Marc Fesneau et de Régions de France. Alors qu'il représente l'avenir du secteur, l'ensemble de notre réseau sera en première ligne des concertations qui s'annoncent. Déjà réunis en groupes de travail, nos responsables ont élaboré des propositions et attentes.

Ce projet avait d'abord été [promis sur notre proposition lors de l'élection présidentielle](#) par Emmanuel Macron. Ce dernier est ensuite venu à une deuxième [reprise aux Terres de Jim pour annoncer des concertations dans le cadre d'un pacte](#). Cette initiative politique pour répondre au défi du renouvellement des générations était vivement attendue.

Les enjeux posés dans ce pacte sont les défis incontournables de ces prochaines décennies. En effet, avec la moitié des agriculteurs qui sera en âge de partir à la retraite dans les cinq prochaines années, la France doit y répondre afin de préserver sa souveraineté alimentaire, le dynamisme de ses territoires et développer sa capacité à faire la transition agroécologique.

Notre réseau s'est d'ores-et-déjà mis au travail et continuera à être force de propositions à tous les ateliers. Dans l'attente d'une publication prochaine de nos contributions, nous en dévoilons aujourd'hui les grands principes.

Sur l'orientation et la formation, nous souhaitons que les travaux abordent la question de la sensibilisation de tous les publics au monde agricole dès le plus jeune âge et une modernisation des formations agricoles pour qu'elles attirent les talents en cours d'orientation ou de réorientation. Concernant la transmission des exploitations, Jeunes Agriculteurs [présentera un dispositif clef en main](#) pour faciliter la fin de carrière et favoriser la cession à un jeune. Pour développer les questions d'installation et d'accès au foncier, nous proposerons une évolution ambitieuse de l'accompagnement visant la simplification, la professionnalisation et la personnalisation. Enfin, les enjeux liés au changement climatique nous obligent à construire une politique de recherche, d'évaluation et d'accompagnement vers des pratiques plus écologiques, adaptées à la diversité des projets et des territoires.

Jeunes Agriculteurs se montrera déterminé quant aux résultats de ces travaux.

« *Monde agricole, collectivités, associations et parlementaires sont associées à ces concertations, et c'est tant mieux. Nous attendons une posture constructive de la part de chacun pour atteindre notre objectif : assurer un renouvellement des générations et se projeter vers des agricultures durables* », déclare Arnaud Gaillot, président de Jeunes Agriculteurs.

Contact Presse

Thomas DEBRIX | 06.68.66.15.83 | tdebrix@jeunes-agriculteurs.fr